

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan temuan dan pembahasan mengenai aspek-aspek bahasa lisan dalam buku ajar *Netzwerk A1*, maka diperoleh simpulan sebagai berikut:

1. Dalam buku ajar *Kursbuch - Netzwerk A1* terdapat 12 aspek bahasa lisan yang memiliki muatan **Redemittel (5)**, *Kapitel 1: um Wiederholungen bieten*, *Kapitel 4: die meist vor einer gemeinsamen Essen oder Trinken ausdrücken*, *Kapitel 8: um Gefallen ausdrücken*, *Kapitel 11: tut weh zu sagen* dan *Kapitel: 12 um Ärger ausdrücken*. Muatan tentang **penggunaan Wortschatz tertentu (3)**, *Kapitel 5: Verwendung von 'gehen' in verschiedene Setze*, *Kapitel 9: Pronomen beim Sprechen, in Mails, Chats, Blog und SMS weglassen*, dan *Kapitel 10: Endung 'e' von Verben in der ersten Singular weglassen*. Serta aspek bahasa lisan yang memuat informasi tentang pengetahuan **Landeskunde (3)**, yaitu *Kapitel 2: Variationen des Ausdrucks 'nein' di wilayah Jerman, Bayern dan Austria*, *Kapitel 3: Variationen des Ausdrucks 'Guten Tag' di Hamburg, Munchen, Austria dan Swiss*, *Kapitel 6: Trinkgeld geben*. Terdapat satu *Kapitel* yang tidak memuat bahasa lisan, yaitu *Kapitel 7* dengan muatan *Kurzformen im Internet und in SMS*. Klasifikasi muatan aspek-aspek bahasa lisan berdasarkan keragamannya yaitu muatan aspek bahasa lisan dengan ragam *Alltagssprache* terdiri dari tujuh aspek bahasa lisan, *Standardsprache* sebanyak tiga aspek bahasa lisan dan ragam *Dialekt* berjumlah dua aspek bahasa lisan.
2. Hasil analisis hubungan muatan aspek bahasa lisan dalam buku ajar *Kursbuch - Netzwerk A1* dengan tujuan pembelajaran yang berkaitan dengan *Hören* dan *Sprechen* yaitu delapan muatan aspek bahasa lisan berhubungan secara langsung, dan empat muatan aspek bahasa lisan berhubungan secara tidak langsung. Terdapat muatan bahasa lisan yang tidak berhubungan dengan tujuan pembelajaran keterampilan berbahasa *Hören* dan *Sprechen*, melainkan berhubungan dengan *Schreiben*.

B. Implikasi

Hasil Penelitian ini dapat menambah pengetahuan dan memperbaiki pemahaman mengenai informasi aspek-aspek bahasa lisan yang terdapat dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1*. Dalam pembelajaran bahasa Jerman, hasil penelitian ini dapat memiliki kontribusi dalam mengoptimalkan proses pembelajaran bahasa Jerman baik di kelas maupun pada pembelajaran mandiri. Selain itu, hasil penelitian ini juga dapat menjadi referensi atau pertimbangan dalam melakukan penelitian serupa mengenai aspek-aspek bahasa lisan dalam suatu buku ajar bahasa Jerman.

C. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian dapat disampaikan beberapa rekomendasi yang berkaitan, yaitu sebagai berikut:

1. Buku ajar *Netzwerk A1* cocok digunakan oleh pemelajar bahasa Jerman mulai dari tingkat pemula hingga lanjutan, karena berisi aspek-aspek bahasa lisan yang memuat informasi atau ungkapan yang digunakan oleh penutur asli bahasa Jerman.
2. Informasi yang termuat dalam aspek-aspek bahasa lisan dapat digunakan oleh pemelajar dalam kehidupan sehari-hari, karena sebagian besar aspek bahasa lisan memuat keragaman bahasa sehari-hari.
3. Pemelajar dapat mempelajari secara mandiri, karena aspek-aspek bahasa lisan disajikan dalam bentuk yang sederhana dan mengandung audio yang dapat diakses dengan mudah. Selain itu, muatan aspek bahasa lisan juga sebagian besar berhubungan secara langsung baik secara tekstual maupun kontekstual dengan tujuan pembelajaran terkait dalam setiap *Kapitel*.
4. Pengajar dapat menggunakan aspek-aspek bahasa lisan sebagai materi tambahan yang dapat dikembangkan, khususnya aspek bahasa lisan yang memuat pengetahuan *Landeskunde*. Muatan yang mengandung informasi tentang penggunaan *Wortschatz* tertentu, dapat digunakan sebagai materi tambahan untuk pembelajaran ketatabahasa.

5. Untuk penelitian lanjutan mengenai aspek-aspek bahasa lisan dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk A1* ini, dapat dikembangkan untuk menganalisis aspek-aspek bahasa lisan dalam buku ajar *Kursbuch Netzwerk* pada tingkat lain, atau pada buku *Kursbuch Netzwerk neu* yang baru diterbitkan.